

菜 種

なたね

編集と発行
北栄町農業委員会
北栄町土下112（北条序舎）
TEL (0858) 36-5567



高き志が
万人の
心を打つ

2012年フェンロー（オランダ）国際園芸博覧会『フロリアード
2012』短期研修 有限公司 村岡オーガニック 村岡 朋典

国が違えば、文化が違います。もちろん価値観や考え方も違います。花に対する捉え方もやはり、全くと言うほど違うものです。今回の研修は、そのようなことを再確認できた研修となりました。

今回、私が参加させて頂いたのは、10年に1度オランダで開催される2012年フェンロー国際園芸博覧会『フロリアード2012』（開催期間2012年4月5日～10月7日）の日本政府出展ブースでの短期研修プログラムでした。私自身の研修期間は、7月18日～7月25日の1週間という短期間でした。総面積66haの会場では、世界各国の園芸文化の紹介展示、各国で育種された新品種のコンテスト（品評会）などの様々な園芸に関するイベントが連日開催されていました。そして、世界各国の人々が花を通して触れ合っていました。弊社の育種品種ナデシコ『ピーチプリンセス』も新品種コンテストに出品し、9点（10点満点中）という高得点を頂きました。

オランダと聞くと、チューリップや風車、ポルダー（干拓地）を連想される方が多いではないでしょうか。そのイメージ同様、オランダでは豊かな園芸文化が発展しています。その基礎となる生産においても、最先端の施設園芸が行われています。オランダは、九州ほどの国土でありながら、切花・鉢物の生産額は世界第2位に位置しています。土地が狭く、気候の不利性を補うため、施設栽培の比率が非常に高く、補光技術を始めとする施設栽培に必要なハイテク技術が進んでいます。まるで、工業製品のように生産を行っています。こういった背景には、多くの苦労があったと過去にオランダ人の友人から聞いたことがあります。オランダは、もともと海拔0m以下の土地が多く、水害の多い土地でした。『世界は、神がつくったが、オランダは、オランダ人が作った。』と言われるほどです。数々の水害を乗り越え、その度、根気良く、より良く進化させてきたオランダ人の精神こそが、この世界トップクラスのオランダの園芸業界を支える要因だと感じました。

今回の経験を通して、多くの出会い、そして何より多くの学びがありました。ダイレクトに人と出会って感じることをより大切にしていかなければいけない時代です。今は、どこに居てもインターネットで情報を得ることができ、海外に行くのも一昔前に比べ容易な時代となりました。世界と繋がることが難しくない時代です。様々な経験を通して、様々な人に出会うことで、より多くの価値観や考え方触れ、多くの刺激を頂くことが、より人生を豊かにするのだと思います。今後も鳥取の地で世界との繋がりを感じながら花を作り続けたいと思える研修となりました。

編集委員 村岡 昌美

優良農地の確保と 有効利用を目指して （農地パトロールの実施）

農地委員長 岸田 一成



次回の農地監視活動（農地パトロール）は、
十一月下旬に予定。

編集委員 森本 真理子

この度の改選で、引続き農業委員を努めさせて頂くことになりました。また、農地委員長として、その職務を果たすため、地域の特性を考え農業の維持・発展に向け、農家の皆さまと共に話し合い、農業者の利益代表として取組みをしていきたいと思っています。

北栄町は、農業が基幹産業ですが、従事者の高齢化及び農業後継者等の担い手不足により遊休農地、耕作放棄地の増加で、産業廃棄物等の農地への不法投棄、無断転用等による農業生産、経営環境の悪化が懸念されています。

農地委員会では、この度、優良農地の確保と有効利用を図るため、十月一日に、町内の農業振興地域内砂丘地の遊休農地、耕作放棄地を対象として、農地委員と事務局とで班を編成し、農地パトロールを実施しました。

今後は、遊休農地、耕作放棄地の農地整備台帳の作成に取組み、遊休農地、耕作放棄地の原因調査と今後の意向調査を実施すると共に、情報収集による借り手、貸し手希望農家を把握して、活動を行い、遊休農地、耕作放棄地の解消に努めて参ります。

今後とも皆さまのご協力、ご指導宜しくお願ひします。

濱本一美さん（比山）をご紹介します。



20歳で就農し、長年両親と農業を営んでこられた一美さんですが、相次ぐ両親の病死により独りに。亀谷在住のアナベルさんのおばさんの力添えにより、ご両親の生前からの結婚話が進んで、平成22年10月、一美さんとアナベルさんは結婚されました。そして、今年2月長男和馬君が誕生。今は、和馬君中心の生活で、アナベルさんは育児に専念。農業は、一美さん一人の手にかかっています。そのため、一時期より随分耕作面積を減らしておられます。「私は、ドリームクラブや生産団体に所属して、仲間と楽しく過ごしたり、研修したり、出掛けることが多いが、彼女は育児でほとんど家にいるので、これから少しずつ地域の女性の集まりや、趣味に参加して欲しい。」「家族を大切にしたいからこそ、多くを欲ばらず、ボチボチ！ゆつたりとした生活を望んでいる。」「温かい家庭、家族は本当に喜びいっぱい、幸せいっぱいです。」と少し照れくさそうに話してくださった一美さんでした。どうか濱本さん御一家を地域で、みんなで見守り、応援してあげてください。宜しくお願いします。

私の知人に、濱本さん一家の存在を話した時、「そういうグローバルな家族が、これから北栄町の農業を支えてくれるのではないか？」という言葉が返ってきました。私は、「ええ？」と驚いたものの、そうあって欲しい、そうなるように頑張って欲しいという気持ちが・・・。

是非町民皆さんに、濱本さんを紹介したいと思いまして、快く応じてくださり感謝です。

編集委員 盛山 由紀子



農の雇用制度を取り入れて

山下農園 代表 山下正美



二年前までは、家族労働者で農産物を栽培・管理・出荷していましたが、家族も年々高齢化し現況農作物の面積維持を心配していたところ、国・県の雇用対策で、農の雇用制度があることを知り、普及所に相談、研修生を受け入れることにしました。家族以外の人と農作業を共に行つて温かく見守つていくことが大切だと感じています。

研修生は、農業の仕事が何事も初心者ですから、作物の栽培から管理・出荷は元より、農機具の使用方法等、日々の作業の中で教えていっています。同時に、家族が研修生に対する温かみを感じています。

研修生は、農業の仕事を理解し、効率よく作業を行つてくれ、家族だけでは出来なかつたことが、研修生受け入れにより、面積維持・拡大、収益増収に繋がっています。

しかし、その反面、研修生受け入れに対し、大変なこともあります。それは、これまで、家族で農業経営していたため、人に気を遣うことがあります。これで、研修生受け入れにより、日々気を遣いながらの作業となつていています。毎日の作業内容、作業時間、そして一年を通し、労働出来る環境策等問題もありますが、経営者として自分の考えている農業経営が前進出来るよう頑張つていきたいと考えています。

編集委員 森本 真理子

農の雇用事業とは
概要 新規就農者の確保・育成に資するため、農業法人、農業者が就農希望者を雇用し、栽培技術等を習得させるため、実践研修を行う場合に、研修経費の一部を助成する。
効果 ①使用者 雇用支援→雇用確保、研修経費助成
②被用者 研修支援→研修受講、研修経費助成
実践研修による早期技術習得実現

募集 平成24年11月1日～12月14日
鳥取県農業会議 0857-26-8371



今年も新油、北栄産100%無農薬で栽培した「なたね油」が出来ました。

この油は、副産物です。本命は、遊休農地の解消、緑肥・景観・ローテーションをする畑の雑草対策等々です。また、本年葉たばこの廃作に伴い、広大な農地の一部を埋めるために作られる方もあります。

農地は、放つて置いても維持費はかかり、雑草等で周りにも迷惑がかかります。今なら、国からの畑に対する所得補償、町の補助、種子の販売により、多少なりとも利益があるかもしれません。

元気のある方、興味のある方、参加してみませんか？

平成25年には6.4ヘクタールのなたね畑が町内のあちこちに出現すると思います。

編集委員 前田 浩明



なたね油つて素晴らしい

なたね油には、オレイン酸、 α リノレン酸、リノール酸が豊富に含まれています。

これらは、血中の悪玉コレステロールを減らして善玉コレステロールを増やし、がんの発生・増殖を抑制する効果があると言われています。更に、北栄町産なたね油は、無添加・無農薬100%北栄産菜種仕様。小さなお子様にも安心して召し上がつただけます。



♪かんたん♪なたね油で揚げない大學いも♪

- ①さつまいも2本を短冊に切つて水につけます。
- ②フライパンを熱してなたね油大さじ2を入れ、水を切つたさつまいもを強火で黄色くなるまで炒めます。
- ③てんさい糖大さじ3をどさつと加えて炒め、醤油大さじ1・塩少々をかけて水分がなくなりてんさい糖がシャリッとしたらごまを加えて、できあがり♪

・・・につこり体験・・・ (北栄町 Yさん)
♪私は、ここで中性脂肪が半分になりました♪



JA大栄管内で作られているオリジナル野菜の一つです。ハウス西瓜の後作として、作られる中玉トマトです。JAから聞いたところ、苗は、「華小町」なんだかかわいらしい名前ですね。現在、大谷地区を中心に、436a、35軒の農家で栽培されているそうです。中玉トマトのパックの中には、生産者の顔入り写真も入っています。

主に、大阪、広島の市場に出荷されていますが、県内のスーパーでも見掛けることがありますので、気を付けて見て下さい。

味も勿論、「ナンチューゆまいトマトだらあか。」と納得されること間違いないです。

編集委員 森本 真理子

『ナンチューゆまいトマト』を知っていますか？

農地流動化情報

各集落や地区内における農地の売買契約、貸借契約に至らなかつた農地について、地区外からも買い手・売り手を募っています。詳細を「農地流動化情報台帳」として北条庁舎で閲覧できます。農業委員会事務局までご連絡下さい。

※買い手、借り手の方については、耕作面積等、農家要件が必要です。

※掲載を希望された情報です。

《売りたい・貸したい》

No.	農地の所在	地目	面積(a)
1	由良宿中高江(賃借)	畠	3.7
2	由良宿中高江(賃借)	畠	3.5
3	大谷白水橋(賃借)	畠	3.4
4	由良宿今地(売買)	畠	2.0
5	妻波大道端(売買)	畠	1.0

・・・オール北栄アグリフォーラム開催・・・
1月26日（土）大栄農村環境改善センター

シリーズ 農業委員活動 (12)

今回は、「農業者年金」についてご紹介いたします。

あなたの老後生活への備えは、十分ですか？

農業者年金は、国民年金第一号被保険者で、年間60日以上農業に従事される60歳未満の方なら誰でも加入できます。

「農業者年金加入を考えてはどうですか？」といふことで、農業者年金を受給されている

下種一手嶋武人さんにお話を伺いました。

若い頃には、農業者年金に加入し、ずっと掛け金を支払っていましたが、平成になって年金制度の改正があり、継続して支払いを続けるか一時金をもらつて止めるか、二者択一を迫られましたが、私は、継続する方を選びました。当時は負担でたが、今になつてみれば良かったと思ひます。

自治会内では、一時金をもらってやめた人もいますが、私は先の事を考えると「やめない方がいいよ」と進めましたが、数人の人達はやめていきました。

今では、他の

年金と合わせて生活の一助となつて大変助かっています。

（追伸）

年金は、全額控除対象になります。また、85歳位まで長生きすれば、元が取れます。

編集委員 齋尾 智弘



〔編集後記〕振り返つて

今年も早いもので、あと一ヶ月余り。春先まで続いた大雪の影響で、春の作付けはどうなるものかと気を揉んでいましたが、時期が来れば作物はきちんと目を覚まし、農家の皆さんも忙しくなりました。

5月は、福部を抜く勢いの砂丘らつきよう、甘いアムスメロン、全国トップレベルの大谷西瓜に百年続く北条ぶどう、暑さの中で収穫する葉タバコ、特に暑かつた今夏、玉太りを心配した二十世紀梨、まだまだ柿に新品種に取り組むながいも、これから本番の砂丘白ネギ、まだまだ沢山あります、我が北栄町には、これほどにもあります。

農家の努力の結晶です、と同時に、大自然の気紛れで天候に翻弄された年ということを忘れず、来年も精進したい

普通の年、ささやかな幸せが有難いと思われる平成24年です。

普通の年、ささやかな幸せが有難いと思われる平成24年です。

**編集委員 前田 浩明
広報委員 森本 真理子 前田 浩明
齋尾 智弘 盛山 康男 福光 浩明**

**編集委員 森本 真理子 前田 浩明
齋尾 智弘 盛山 浩明
由紀子**